

famille éteinte au XV^e siècle. Leurs armoiries étaient d'azur à un taureau d'or, passant ;

Les Rogemont, seigneurs du Val de Rogemont, de Lan-tenay, de Corlier et de la Vélière, vaillants chevaliers dont les descendants devinrent seigneurs de Vernaux dans le mandement de Saint-Sorlin, de la Tour de Priai et de la baronnie de Chandée dans la Dombes. Leur écu était de gueules au lion d'or, armé, lampassé et vilené d'azur, avec cette devise guerrière : *à moi!* En 1336, Pierre de Rogemont, surnommé le capitaine *Lacorne*, fit hommage au sire de Thoire du château de la Vélière, qu'il avait construit sur le territoire d'Isenave.

Les Dortans, seigneurs de ce lieu et d'Ufelle, remontent au XI^e siècle. Au XIV^e, Hugonin et André de Dortans étaient, l'un écuyer, l'autre conseiller du sire de Thoire. En 1390, André II de Dortans était bailli de Montréal, soit de la Montagne. Sous Humbert VI, Renaud de Dortans ayant fait ajouter une tour à son château, le sire de Thoire, son suzerain et haut justicier, s'oppose à cette construction. L'affaire est soumise à l'archevêque de Lyon, assisté de deux chanoines et de deux chevaliers ; ces arbitres jugent que le seigneur de Dortans était dans son droit en se fortifiant contre ses ennemis, sauf à faire l'hommage de cette tour au sire de Thoire (1).

Les Du Breuil, damoiseaux, possédaient le sous-fief de ce nom près de Poncin. Les hommages de ces seigneurs du Breuil aux sires de Thoire sont mentionnés par Guichenon à l'époque du XIII^e siècle (2).

(1) L'écu des Dortans était de gueules à une fasce d'argent, accompagnée de trois annelets, deux en chef et l'autre en pointe ; devise : *Mieux j'attends.*

(2) Les Du Breuil portaient écartelé aux 1^{er} et 4^e d'or, au griffon d'azur ; aux 2^e et 3^e fascé d'or et de gueules, à l'aigle d'azur, couronnée d'argent ; devise : *Celare divinum opus.*

Pour toutes les familles et les généalogies ci-dessus, voir Guichenon.